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羊城晚报讯 记者唐珩报道：15日，广州市发展
改革委在官网公布了关于海珠湾隧道工程核准的批
复。海珠湾隧道工程将由广州市高速公路有限公司
建设，完工后将促进粤港澳大湾区交通基础设施互
联互通，加强广州中心城区与广州南站的交通联系，
完善广州骨架交通路网和综合交通体系。

海珠湾隧道工程项目位于广州市海珠区和番禺
区，路线全长约4.35公里。主线起于南洲路北侧，对
接现状东晓南高架，路线向南以盾构隧道下穿珠江
沥滘水道、洛溪岛及三枝香水道，在南浦大道南侧接
出地面，对接正在建设的东晓南路-广州南站连接
线南段工程。

海珠湾隧道工程项目全线设置过江隧道 1座，
隧道长约3.46公里，设置互通立交3处、管理中心1
处、养护中心 1处、养护工区 1处，同步建设必要的
机电工程、交通工程、收费设施和市政配套设施。项
目采用双向 6车道城市快速路技术标准，设计速度
为 60公里/小时，主线过江段采用双管单层盾构隧
道，单个盾构隧道路面宽11.75米。项目总投资估算
为1167719万元。

羊城晚报讯 记者蒋隽、实习生高焓、通讯员张
洁清报道：年轻人口多叠加二孩潮，广州市番禺区亚
运城学位需求旺盛。15日，广东女子职业技术学院
（简称“女子学院”）番禺附属幼儿园举行开园仪式。
这是番禺区第一所政校合作幼儿园。

幼儿园位于番禺区石楼镇亚运南路 3号，占地
面积7532平方米，总建筑面积5100平方米，可开设
18个幼儿班。园内设有综合音乐室、感统室、美术
室、木工坊、绘本馆等多功能室，设施配套齐全。

与其他幼儿园相比，女子学院办的幼儿园有何
不同？女子学院副校长何文华介绍，学校的学前教
育专业已有 30多年的办学历史，在校生 700 多人，
师资力量雄厚，是广东省首批品牌专业。学校建设
番禺附属幼儿园，既有利于教师的专业发展和社会
服务能力提升，也有利于学前专业的人才培养，更有
利于缓解当地群众对优质幼教资源的需求。

该园是番禺区第一所高校举办的幼儿园，是女
子学院与番禺区教育局以共管的方式共建的幼儿
园，是政校合作的共同体。

羊城晚报讯 记者罗仕、通讯
员番宣报道：12 月 10 日-13 日，
全国第一届职业技能大赛在广州
举行。记者15日获悉，本次国家
级赛事的奖牌，是由位于番禺区
的广州南华工贸高级技工学校的
三位老师设计制作的。

本届大赛设金银铜牌和优胜
奖，还设置了参赛队最佳奖和西
部技能之星奖。这六个奖项的奖
牌，均由广州南华工贸高级技工
学校的彭骏豪、李雪、覃辉华三位
老师设计制作。

彭骏豪告诉记者，奖牌设计
紧扣大赛主题“新时代、新技能、
新梦想”的精神内核，借鉴“龙”
的文化元素，把民族文化与工匠
精神完美结合。其中，金银铜牌，
直径 7 厘米，总厚度 0.7 厘米；优
胜奖、西部技能之星、参赛队最佳

奖奖牌直径 6.3 厘米，总厚度 0.6
厘米。材质选用金属铜（其中金
牌镀 24K 金），采用浮雕、喷砂工
艺，突出立体质感、线条清晰灵巧
的效果。奖牌正面主要由长城、
大赛标识、“中华人民共和国第一
届职业技能大赛”图文组成。奖
牌背面主要以广州地标性建筑广
州塔、港珠澳大桥、“中国广东
2020”、广州市市花木棉花等图
文组成，既代表举办地的地域特
色，也表达了广东人民对技能健
儿的热情欢迎，象征全国技能大
赛红红火火。

“第一届全国技能大赛是国
家级的技能盛会，很高兴能够成
为大赛奖牌的设计者。国家对技
能人才的培养和关注，让我们倍
感自豪，对自己未来的发展更加
充满信心”。彭骏豪说。

“国赛”奖牌 番禺“智造”
来自番禺区的3名教师为第一届全国

技能大赛设计制作奖牌

海珠湾隧道工程获核准
将连接南洲路与东晓南高架

缓解亚运城入园难
番禺区第一所政校合作幼儿园开园
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萧岗地铁站附近跨涌桥计划下月20日开工

羊城晚报讯 记者李焕坤报道：15 日，“2020 中
国海外人才交流大会暨第 22届中国留学人员广州
科技交流会白俄罗斯分会场”活动在广州海珠区创
投小镇（见上图，羊城晚报记者宋金峪摄）和白俄罗
斯明斯克同时举行，拉开了“2020 中国海外人才交
流大会暨第22届中国留学人员广州科技交流会”系
列活动的序幕。本次活动是 2020 海交会海外分会
场活动之一，采用“线上+线下”融合模式。

活动通过视频连线方式开展对接交流，共邀请
白俄罗斯国家科学院主席团第一副主席齐日科·谢
尔盖·安东诺维奇等十五位院士专家参会推介，项目
涉及光电技术、激光物理技术、超材料、高分子材料、
生物干细胞等技术领域。广东-独联体国际科技合
作联盟联合副秘书长雒建锋向记者介绍，本次活动
主要目的是展示白俄罗斯科技创新优势资源，推动
中白更多科技合作项目落地，以此促成优质人才落
户广州。

白俄罗斯院士在线推介科技资源

2020海交会
白俄罗斯分会场启动

广州首个集装箱式
智能配电房投产

云城北二路和云城东路的河涌云城北二路和云城东路的河涌
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为方便附近居民出行，广州白云区此前规

划在云城北二路和云城东路的河涌上建一座便

民桥，但因征迁问题，此桥迟迟未按市政规划动

工。市民从河涌一侧的地铁口前往白云山西门

的直线距离仅600米，却要绕行近两公里。
一座便民桥，连接的是河涌两岸百姓的

心。近日，经过市政协委员的关注调研，以及相

关政府部门的协助推进，这座便民桥有了新进

展。广州公共资源交易中心关于该座便民桥的

工程招标文件透露，如果招标顺利，通往白云山

的这座便民桥将计划于2021年1月20日开工。

配电房的墙体一面是通
过漫画的手法，绘制了广州城
区的标志性建筑与传统建筑，
在蓝天白云的映衬下相得益
彰。另一面则是绿茵场上的
足球运动员在挥洒汗水……
连日来，在广州花都区莲塘村
金莎足球场旁，一座绘有涂鸦
墙的网红建筑，吸引众多市民
的眼光。

“有创意，不仅新潮还非常漂亮！值得
点赞！”15日，莲塘村的村民围在南方电网
广东广州花都供电局新投产的集装箱式配
电房前，不停地拍手叫好。

这座配电房四面通过涂鸦的方式打造
成了与相邻环境相融合的“隐形电房”（见
上图，伍曼君摄）：靠近村里的金莎足球场
一面，涂鸦运动元素；靠近菜地一面，涂鸦
田园风光；靠近公路一面，涂鸦城市现代元
素。同时，配电房将名称等一起融合进涂
鸦里，一改市民对传统配电房的印象。

该集装箱式配电房除了外墙设计与景
区融为一体，还应用了新技术、新设备、新
材料和新工艺，能够最大限度地助力企业
节约资源、减少浪费、降低建设成本，同时
减轻施工污染，实现了“四节一环保”（建筑
节能、节地、节水、节材与环保）。

17天建好一座新电房

“以前，一间传统配电房
的建设工期至少需要45天，而
采用这种集装箱式的配电房
17 天就能完成。”花都供电局
工程部经理郑斯聪说。

在现场，记者看到，这座
配电房的主体就是由一个集
装箱组成。所有电气设备都
是在工厂生产后，分批次运到
工地，直接吊装完成，这不仅
能缩短建设周期，还避免了传
统配电房施工时的灰尘和噪
音污染。

据悉，城中村人口密集，
用电紧张问题日益突出，为解
决高峰负荷期间重过载的台
区的问题，加快推进配网工

程，满足工期要求迫切的项目
进度需求，花都供电局借鉴集
装箱的经验，对配电房建设进
行优化。

郑斯聪解释称，集装箱式
配电房项目运用新型施工材
料和制作技术，将绿色理念融
入配电房建设，解决现浇电房
施工工期长、噪音影响范围
大、对应配电站标准设计方案
占地面积大等问题，实现配电
网设备状态、环境、安防、负荷
检测和视频监控等功能，为打
造全程物联网、建设数字电网
提供支撑。

目前，这座集装箱式智能
配电房已经正式投入运营。

第一届全国技能大赛奖牌 通讯员 番宣 供图

“烂尾桥”引起政协
委员关注

早在今年6月，广州市政协委员
就针对地铁公交接驳的话题开展调
研。针对广州地铁 2 号线萧岗站周
边道路不合理的情况，政协委员杨静
提出，政府应加速按照原先规划，打
通地铁口所在的云城北二路的断头
路，在河涌上建造一座人车都能通行
的便民桥，“这样既方便市民游客，又
联通了云城东路，可有效缓解白云大
道北的交通压力”。

萧岗站附近的白云山景区，是市
民休闲的好去处。记者现场走访发
现，萧岗站最近的出站口距白云山西
门直线距离仅600米，但因市政规划

中的便民桥迟迟不通，从地铁站步行
至白云山西门需绕道约两公里，耗时
近20分钟。

对此，相关政府部门与政协委员
协商沟通，加快推动便民桥的建设。
针对政协委员的建议，广州市规划和
自然资源局副局长郭昊宇回应称，为
了加快开通萧岗地铁站附近的跨涌
桥，该部门已经与白云区政府联动，
加大沟通协调力度。“目前完成了土
地及地上物补偿协议签订、地上建构
筑物拆卸、用地结案工作，下一步将
由广州市土地开发中心牵头，委托白
云区政府组织建设。”

联动“组合拳”值得推广

“太好了！”12月15日，杨静得知

便民桥计划于2021年 1月20日开工
的消息后，不无自豪地感慨：“我亲身
参与了从提案、追踪到落地的整个环
节，真正履行了我作为政协委员的初
心，即履职期间为人民群众解决实际
困难。”

“提出问题后，我经常去那边看
看，也有群众向我咨询工程进度。”
杨静回忆推动便民桥建设的历程时
称，“社会问题错综复杂，往往提出
问题容易，解决问题难。这次政协
提出明确问题，政府抓住核心配合
解决，这套‘组合拳’非常漂亮，值得
推广，让我们共同期待便民桥的早
日开通！”

据悉，建好后的便民桥为双向四
车道城市次干路，将连接云城北二路
和云城东路。
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羊城晚报记者 马 灿

通讯员 郝思远

隐形电房隐形电房 村头成网红

外观设计与周边环境相得益彰

伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏伏

A“够新潮，有创意！” B

题 2020年12月16日/星期三/ 品牌运营中心主编/责编 林清清 / 美编 伍岩龙 / 校对 谢志忠专 A8

与其等到生病了花大钱去
治，不如花小钱做好健康管理不
生病！随着80后、90后健康素养
的提高，“治未病”的市场需求飙
升。有着全新理念的“紫和堂国
医连锁”悄然出现在我们的家门
口，它提供的不仅仅是产品和服
务，更是针对亚健康问题提供一
站式、个体化的解决方案。

想喝杯凉茶下火，竟调
理全身亚健康

家住广州上渡路的林先生前
段时间觉得喉咙痛，走进家附近
新开的“紫和堂国医连锁”，本来
只想买杯清热解毒的凉茶喝，却
被建议先花几分钟做个中医体
检。用脉诊仪和舌诊仪做了中医
体质辨识后，发现他的喉咙痛是
阴虚火旺引起，如果盲目喝了祛
实火的凉茶，症状很可能会加重，
滋阴降火的茶饮才更对症。

中医体检还发现林先生的颈

椎腰椎存在一些中度风险的问
题，现场的骨科医生也为他做了
体格检查，发现他脊柱确实存在
小关节错位，他平时久坐后常会
感觉头昏脑涨，或与这一问题有
关，于是帮他预约了做理疗康
复。了解到林先生经常熬夜加
班，又建议他平常可常用健脾、滋
阴的食材煲汤，考虑到林先生家
没有煲汤的习惯，医生为他推荐
了服用更加方便的膏方。

本来只是想买杯凉茶喝，却
得到了全身亚健康问题的解决方
案。从进来时将信将疑，到离开
时心服口服，林先生成为这里的
忠实拥趸，带着全家人都来这里
做中医体检、调理身体。

花大钱治病，不如花小
钱不生病

“上渡路的这家‘紫和堂国医
连锁’今年6月开业，现在已经有
800多个像林先生这样的忠实会

员，主要服务周边社区居民。”紫
和堂医疗投资集团副总经理王苑
东介绍，别看这里不到 100 平方
米大，却是麻雀虽小五脏俱全。有
诊疗区，可借助智能辅诊系统四诊
合参，进行体质辨识，生成中医体检
报告，建立健康档案；有干预区，可
进行推拿、艾灸、拔罐、刮痧等理疗
服务，以及药膳食疗、茶饮膏方的推
荐、配搭；有随访区，可根据身体状
况给予健康生活的指导。

据了解，“紫和堂国医连锁”
运行的模式以及提供的产品和服
务，既不同于传统的中医诊所，也
不同于养生馆。你可能会去中医
诊所看某一种病，会去养生馆购
买某一项理疗服务或某一种产
品，但是在“紫和堂国医连锁”得
到的却是针对全身亚健康“痛点”
的“四位一体”的健康解决方案，
即“一瓶茶、一碗汤、一项医疗技
术（理疗按摩、针灸、艾灸等）和
一种健康生活方式”，实现防大

病，治小病，调理慢性病，把国医智
慧送到居民的家门口。从花大钱治
病，到花小钱不生病，的确需要公
众观念的转变，不过随着80后、90
后健康素养的提高，健康管理的需
求会越来越大，在“紫和堂国医连
锁”的用户群体中不乏80后的宝
妈宝爸，以及90后的新新人类。

让业主成为合伙人，拥
有私家医馆

据了解，在今年内“紫和堂国
医连锁”将在广州11个区铺开，广
东前期将重点拓展广州、梅州、潮
州、揭阳等区域，以广东为样板市
场，同时开拓具有优势资源的河
南、甘肃、吉林等市场，建设全面
覆盖各市、区、县、镇的“紫和堂国
医连锁”，搭建覆盖全民的中医治
未病全生命周期健康管理服务平
台。目前已有不少地产商、养老
机构都抛来了橄榄枝。

由于“紫和堂国医连锁”项目

扎根于社区，因此更鼓励小区的
业主成为合伙人，这样的合伙人
不仅能够拥有私家中医会所，把
全家人的健康都管起来，还可以
与紫和堂一起去服务整个社区里
面的居民，打造健康社区。紫和
堂将为合作伙伴提供全方位扶
持，实现从选址、装修、培训、开
业、营销、配送、管理、经营、系
统、配货等一站式支持，以确保高
水平的医疗质量和服务质量。

广东新南方集团副总裁、紫
和堂医疗投资集团联席总经理詹
云海介绍，“紫和堂国医连锁”项
目背后得到的是广东新南方集团
在中医药领域几十年积累形成的
产业链支撑。其中包括广东新南
方中医研究院和广州中医药大学
科技产业园的前端产品研发；包
括国家级 GMP 生产基地的新南
方青蒿药业的中间生产环节，批
量化的生产可确保品质，同时降
低成本；有国医大师邓铁涛师承

团队和众多的国家级、省级专家
教授，让新产品可以源源不断出
品；包括终端的药店、健康驿站、
中医诊所、国医馆，可以为用户提
供个体化的服务；包括线上的云药
房系统、健康管理平台，为用户提
供全天候的服务等。线下终端通
过个体化的健康服务，与用户建立
强关系，并将用户的需求反馈给前
端的研发环节，这样又将有新的产
品和服务应运而生，形成良性循
环。“不断去创新、去研发也是这个
体系的生命力之一。”詹云海说。

梅州启航，纳入中医药
发展三年计划

据了解，“紫和堂国医连锁”
项目最初是从梅州启动，目前已
在梅州大规模推广，未来将遍布
梅州 100 个镇。“紫和堂国医连
锁”接下来会以健康驿站或中医
诊所的形式与梅州各个医疗机构
形成“医联体”，嵌入在医疗机构

内的健康驿站可为患者和家人提
供休憩的场所和养生茶饮；遍布
乡镇的中医诊所可以为患者去大
医院就医提供就医指引、陪诊，并
协助大医院对出院后的患者进行
随访和管理。

正是基于“紫和堂国医连锁”
在治未病领域的大胆开拓，并积
累了一定的经验，该项目作为推
进梅州市区域化中医“治未病”服
务体系建设工程的一部分，已经
纳入到“梅州市中医药创新发展
三年计划”中。

根据该计划，新南方中医研
究院将与梅州市中医医院共建

“治未病”指导中心和质量控制中
心，探索出治未病诊所的一些标
准，包括诊疗规范和临床路径，并
对从业人员进行适宜技术的培
训，以全面提高健康干预的水平，
最终实现梅州全民健康的提高，
这样在医疗费用的支出上政府的
负担小了，家庭的负担也小了。

名医就在家门口 国医连锁新模式 文/ 陈辉


